

## ABSTRAK

**M. Midhad Farosi, 110911223, Dinamika Kepercayaan terhadap Pasangan pada Perempuan Dewasa Awal yang Mengalami Kekerasan Seksual di Masa Kanak, Skripsi, Fakultas Psikologi Universitas Airlangga Surabaya, 2014. xvi + 110 halaman, 13 lampiran.**

Kasus kekerasan seksual terhadap anak di Indonesia semakin meningkat di setiap tahunnya. Beberapa penelitian yang berfokus pada kasus kekerasan seksual menemukan bahwa terdapat dampak negatif bagi korbannya, salah satunya adalah penurunan kepercayaan terhadap laki-laki (bagi korban perempuan). Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan dinamika kepercayaan terhadap pasangan pada perempuan dewasa awal yang memiliki riwayat kekerasan seksual, karena pada perkembangannya individu memiliki tugas perkembangan untuk menjalin sebuah relasi intim serta mempersiapkan kehidupan rumah tangga (Papalia, Olds & Feldman, 2001). Relasi intim disusun oleh beberapa aspek, salah satunya adalah kepercayaan (Wieselquist & Foster, 1999). Rempel, Holmes dan Zanna (1985) mengemukakan kepercayaan harus memenuhi tiga tahapan, yaitu: 1) dapat diprediksi, 2) dapat diandalkan, 3) keyakinan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode studi kasus, dengan berfokus pada dinamika kepercayaan korban kekerasan seksual terhadap pasangannya. Subjek merupakan perempuan korban kekerasan seksual. Teknik penggalan data berupa wawancara dengan menggunakan pedoman umum. Teknik analisis data menggunakan analisis tematik *theory driven*. Penulis memperkuat kredibilitas terhadap penelitian yang dilakukan dengan menggunakan teknik triangulasi peneliti.

Hasil analisis data menunjukkan bahwa subjek dalam penelitian ini telah mencapai tahap keyakinan, dengan demikian bisa disimpulkan bahwa subjek memiliki kepercayaan terhadap pasangan. Hasil tersebut tidak sesuai dengan asumsi awal penelitian yang menemukan bahwa korban kekerasan seksual akan mengalami kesulitan dalam mempercayai pasangan. Faktor yang berpengaruh pada keberhasilan subjek membangun kepercayaan adalah subjek mampu keluar dari permasalahan traumatisnya. Selain kepercayaan, dalam menjalin sebuah hubungan juga dipengaruhi oleh motif intrinsik yang dimiliki oleh subjek, berupa keinginan mendapatkan *reward* langsung dari hubungan tersebut. (Rempel, Holmes & Zanna, 1985).

Kata kunci: kekerasan seksual, dinamika kepercayaan.

Daftar Pustaka, 24 (1978-2011)